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بمناسبة نجاح العملية الجراحية

الخرينج يطمئن 
على صحة نبيه بري

أجرى نائب رئيس مجلس الامة السابق مبارك بنيه الخرينج 
اتصالا هاتفيا بالرئيس نبيه بري رئيس مجلس النواب اللبناني 
رئيس الاتحــاد البرلماني العربي مهنئنا دولته بنجاح العمليه 

الجراحيه التي اجراها.
وتمني الخرينج للرئيس بــري السلامة والصحة والعافية 

ليواصل مسيرته الوطنية في لبنان الشقيق

ما  الصبيح:  ي��س��أل  الشاهين 
خ���ط���ط الح���ك���وم���ة لإص����اح 

خلل التركيبة السكانية؟
 سأل النائب أسامة الشاهين وزيرة الشؤون الاجتماعية والعمل 
وزيــرة الدولة للشؤون الاقتصادية هند الصبيح عن التركيبة 

السكانية .
وقال في سؤاله:  لما كان الخلل في التركيبة السكانية يسبب 
مشاكل واختلالات اقتصادية واجتماعية وأمنية وغيرها.  ولما 
كانت الحكومات المتعاقبة تضع ضمن برنامج عملها ) إصلاح 

التركيبة السكانية ( دون تحقق أي نتائج ملموسة .
وتابع : لذا يرجى افادتي وتزويدي بالآتي :  1 ما الخطط التي 
اتخذتها الحكومة لتحقيق التنوع في الجنسيات غير الكويتية 
المقيمين في البلاد ؟  2 إحصائية بنسبة المواطنين ونسبة المقيمين 
من الجنسيات المختلفة ونسبة المقيمين بصورة غير قانونية 
كل على حدة عن الأعــوام التالية ) 1986 م – 1996 م – 2006م 
– 2016م ( 3 ما خطط الحكومة لإصلاح خلل التركيبة السكانية 

ورفع نسبة المواطنين مقارنة بغيره.

الم�������وي�������زري وه�����اي�����ف والم�����ط�����ي�����ري ي���ط���ال���ب���ون 
المساحات  في  ديوانيات  لإقامة  بالترخيص 

القريبة من منازل السكن الخاص
تقدم النواب شعيب المــوزري وماجد مساعد المطيري ومحمد 
هايف المطيري باقتراح برغبة بالترخيص لإقامة ديوانيات في 

المساحات القريبة من منازل السكن الخاص .
وجــاء في الاقــتــراح : يتمتع المجتمع الكويتي بتقارب الأهل 
والجيران والأصدقاء هناك أحداث ومناسبات متعددة يتم الاحتفال 
بها بحسب إمكانيات كل أسرة نظراً لأهمية ) الديوانيات ( في حيات 
المواطنين وللجانب الاجتماعي الهام وحيث أن بعض المنازل لا تكفي 
مساحتها لإقامة الديوانية وتطر الحاجة ببعضهم لإقامتهما أمام 

المنازل لوجود مساحة كبيرة امام المنازل .
واضــاف النواب في اقتراحهم : قيام بلدية الكويت بالتعاون 
مع إدارة أملاك الدولة بالترخيص لإقامة ديوانيات في المساحات 
القريبة من منازل السكن الخاص وفقاً للشروط الآتية: أن تقام 
الديوانية من مواد خفيفة مثل الخيمة أو الحديد وليست من مواد 
خراسانية على ان يكون شكلها متوافقاً مع الذوق العام.  و ان تبعد 
عن الرصيف والشارع بمسافة لا تقل عن مترين. و أن لا تحجب 
الرؤية أمام السيارات ولا تعيق الخدمات العامة. و ان لا تستغل 
كغرف للنوم أو لأغــراض آخــري بخلاف الاستخدامات المعروفة 
للديوانيات. و أن لا تضايق الجيران القريبين من مكان الديوانية. 
و أن لا يزيد إجمالي مساحة الديوانية مع مرافقها على ) 100 م ( 
مربع . و أن يدفع صاحبها الرسوم السنوية بقيمة ) 2 ( دينار عن 
كل متر مربع . و أن يقوم سنوياً بتسديد الرسوم وفي حالة مخالفة 
أي من الشروط السابقة فإن الجهات المسئولة عنها إنذار صاحب 
المخالفة لمدة شهر لتصحيح المخالفة على أن تزال الديوانية بعد 

مرور المهلة المقررة.

الفضل: ما الإجراءات المتبعة لاعتماد 
الدراسات والبحوث في »التطبيقي«؟

 وجــه النائب أحمد الفضل ســؤالا الــى وزيــر التربية ووزيــر 
التعليم العالي قال فيه : ما الإجــراءات المتبعة لاعتماد الدراسات 
والبحوث المقدمة من قبل أعضاء هيئة التدريس التابعة للهيئة 
العامة للتعليم التطبيقي والتدريب؟ وما الجهات المحلية والدولية 
التي تتعامل معها الهيئة لاعتماد تلك الدراسات والبحوث؟ يرجى 
تزويدي بنسخة ضوئية بأسماء جميع الجهات. وهـل من بيـن 
 World  الجهات التي تعتمــــــد الـدراسات والبحـوث جهة باسـم
 Academy of Science, Engineering and Technology
WASET(¬(؟ إذا كانت الإجابة بـ)بالإيجاب( فكم بحث تابع 
لأعضاء هيئة التدريس قد تم اعتماده من قبل هذه المؤسسة؟ يرجى 
تزويدي بعناوين وتواريخ وأسماء الأساتذة الذين تمت ترقيتهم 
بناء على اعتماد تلك المؤسسة لبحوثهم؟ و ما الحالة الوظيفية 
للدكتور )سامي عــرابــي(؟ وهــل هو نفس الشخص الــذي يعمل 

كمعتمد بحوث ومقيم لدى الشركة سالفة الذكر؟

مبارك الخرينج

صفاء لم تحضر الاجتماع

مصادر ل�                      : الشطي نافس هايف على منصب 
رئيس »الظواهر السلبية« حتى لا تكون بالتزكية

ربيع سكر
انتخبت لجنة الظواهر السلبية البرلمانية 
النائبين محمد هايف رئيسا وجمعان الحربش 
مراقبا حيث كانت النتيجة 3 : 1  وقد اعتذرت 
عن عدم حضور الاجتماع النائب صفاء الهاشم  
وقد ترشح النائب خالد الشطي للمنصبين ولم 

يحالفه الحظ.
وقالت مصادر نيابية ل » الوسط » : عقدت 
لجنة الظواهر السلبية اجتماعها برئاسة كبير 
السن في اللجنة الطبطبائي  وحضور هايف 
ــد تغيبت صــفــاء عن  ــش والــشــطــي وق ــرب والح
الاجتماع. وتقدم هايف لترشيح نفسه لرئاسة 
اللجنة, فقام الشطي بترشيح نفسه للرئاسة 
أيضا رافضاً تزكيته وأصر على اجراء انتخاب 
لمنصب الرئيس, فكانت النتيجة 3 لهايف مقابل 
صوت واحد للشطي ثم تقدم الحربش لترشيح 
نفسه لمنصب مقرر اللجنة, فقام الشطي بترشيح 
نفسه لمنصب المقرر أيضا رافضاً تزكية الحربش 
وأصر على اجراء انتخاب لمنصب المقرر, فكانت 

النتيجة 3 للحربش مقابل صوت واحد للشطي . 
وأفادت مصادر عن النائب خالد الشطي أن ما قام 
به الشطي هي ممارسة سياسية راقية ومتطورة, 
حيث أنه لم يخضع لمفهوم الأقلية والأغلبية في 
الترشيح.. بل أن هذه الممارسة تؤكد على عدم 
تزكيته للرئيس والمقرر مع التأكيد على مبدأ 

التعاون, وهي ممارسة سياسية راقية.
 ويذكر ان اللجنة شهدت لغطا في وقت سابق, 
حيث أعلنت النائبة صفاء الهاشم انها انتخبت 
رئيسة للجنة والنائب خالد الشطي مقررا , 
خلال اجتماع حضره النائب وليد الطبطبائي 
وهو ما نفاه الاخير ,وشكك باقي أعضاء اللجنة 
في صحة الاجتماع, ومنهم الطبطبائي الذي 
ذكــر في جلسة مجلس الامــة ان الاجتماع غير 
صحيح , ورئــاســة صفاء اللجنة باطل لانها 
ليست كبيرة السن , موضحا انه لم يشارك في 
تصويت اللجنة , كما انــه هو من يفترض أن 
يتراس الاجتماع الافتتاحي باعتباره الاكبر سنا 

, وليس صفاء.
خالد الشطي محمد هايف

حضر اجتماع اللجنة البرلمانية المعنية أمس

الوزير الروضان: الجدول الزمني لخطة تحسين  
بيئة الأعمال سنقدمه لمجلس الأمة الأسبوع المقبل

ربيع سكر
أكد وزير التجارة والصناعة وزير الدولة 
لــشــؤون الشباب خالد الــروضــان أنــه حضر 
اجتماع لجنة تحسين بيئة الأعمال البرلمانية 
مشيرا الى تفهم أعضاء اللجنة لجهود الوزارة 
ـــوزارة ستقدم الأســبــوع المقبل  لافتا الــى ان ال
خطتها للجنة البرلمانية بشأن تحسين بيئة 
الأعمال محددة بجدول زمني .  وقال الروضان 
في تصريحات للصحافيين بمجلس الأمة عقب 
انتهاء اجتماع اللجنة أمس :  ان تحسين بيئة 
الاعمال في مقدمة أولويات الحكومة ووزارة 
الــتــجــارة والصناعة مــع الأخـــذ فــي الاعتبار 
ــويــات عــدة أخــرى منها حماية المستهلك  أول

وتشجيع الشباب على الانــخــراط في العمل 
التجاري.

وذكــر الــروضــان أن مجلس الـــوزراء أصدر 
قـــرارا لجهات الــدولــة بتحسين بيئة الأعمال 
والتعاون مع اللجنة البرلمانية , مشيرا الى أنه 
طلب من اللجنة البرلمانية تأجيل تقديم رؤية 
الحكومة عن المشاريع الصغيرة والمتوسطة 
لمده 3 أشهر حتى يتم الانتهاء منها , وذكر أنه 
سيتم عقد ورشة عمل مع المهتمين بالمشروعات 
الصغيرة و المتوسطة يوم 13 من الشهر الجاري 

بمشاركة أعضاء اللجنة البرلمانية المعنية.
وأشــاد الــروضــان بتعاون أعضاء اللجنة 
البرلمانية الذين أبــدوا بعض الملاحظات حول 

بعض النقاط  لافتا الى أن المشاريع الصغيرة 
سيكون لها نصيب من تطوير بيئة الأعمال 
وتعديل طريقة تعامل الصندوق مع الجهات 

المختلفة.
 واوضــح الروضان أن المشاريع الصغيرة 
لا تنحصر فقط في تمويل الصندوق بل تشمل 
كل مشروع صغير من الممكن أن يواجه مشاكل 
في الـــدورة المستندية الحكومية وأن الهدف 
الرئيسي هــو خلق بيئة مناسبه للمشاريع 
الصغيرة. وعــن مــؤشــرات البنك الــدولــي قال 
الروضان : ان مؤشرات البنك الدولي ليست 
الوحيدة التي تعتمد عليه الدولة في هذا المجال 

الوزير الروضان متحدثا لوسائل الإعلاملأن المواطن هو المؤشر الحقيقي.

»الميزانيات« طالبت بخطوات جادة لتفعيل إدارة التدقيق الداخلي بالوزارة

2018/2017 300 مليون في   700  إلى  عبد الصمد: خفض دعم المنتجات البترولية  من  
 أكد رئيس لجنة الميزانيات والحساب الختامي 
النائب عدنان عبد الصمد أن اللجنة اجتمعت لمناقشة 
الحــســاب الخــتــامــي لــــوزارة النفط للسنة المالية 
2016/2015 وملاحظات جهاز المراقبين الماليين 

وديوان المحاسبة بشأنه .
وتبين لها ما يلي : لابــد أن تُتَخذ خطوات جادة 
لتفعيل إدارة التدقيق الداخلي وفق اشتراطات الجهات 
الرقابية لاسيما وأن ديوان المحاسبة يرى أنها لا تؤدي 
مهامها بفعالية ولا تقدم أي تقارير عن أعمالها مع قلة 
عدد موظفيها وافتقارهم للخبرة ؛ إضافة إلى ما سجله 
جهاز المراقبين الماليين من مخالفات تنم عن قصور 
في الجانب المحاسبي والإداري يستوجب تصويبه 
ضمانا لسلامة العمليات المالية والإدارية في الوزارة 

مستقبلا.
وتابع : ما تزال )وزارة النفط( تدرج في ميزانيتها 
قيمة دعم المنتجات البترولية الوارد لها من )مؤسسة 
البترول الكويتية( كمبلغ مسلم به ودون معرفة 
الأســس المبنية على ذلــك التقدير , ويتم تجــاوز ما 
هو معتمد لهذا الدعم في الميزانية بمبالغ مليونية لا 
يتم تسويتها محاسبيا إلا في السنة المالية اللاحقة , 
ومنها ما حدث في الحساب الختامي الأخير حيث تم 
صرف 485 مليون دينار كدعم للمنتجات البترولية 
منها 125 مليون دينار غير مدرجة في الميزانية عند 

إقرارها بزيادة بلغت بلغ %25 عما هو مقدر.

 كما أن تبرير سبب هذه الزيادة والمتكررة سنويا 
بحجة تقلب الأسعار العالمية للبترول لم يعد مقبولا 
, لاسيما وأن هناك اعتبارات أخرى لا يتم مراعاتها 
عند إعداد هذه التقديرات ومنها على سبيل المثال رفع 
الحكومة لأسعار المنتجات البترولية مؤخرا والذي 
يفترض أن يقلل من قيمة هذا الدعم بشكل ملموس في 
الميزانية العامة , إلا أن وزارة المالية قد أفادت أثناء 
الاجتماع أنها تلقت مطالبة من وزارة النفط لإدراج 

700 مليون دينار كدعم للمنتجات البترولية لميزانية 
السنة الجديدة 2018/2017 وتم تخفيضها إلى 
300 مليون دينار , الأمر الذي يشير إلى غياب أسس 
التقدير السليم لهذا الدعم بل هو أشبه إلى العشوائية 
في الاحتساب , ولا تأخذ بعين الاعتبار المعطيات 
الاقتصادية كانخفاض أسعار النفط نسبيا عما كانت 
عليه قبل سنوات وتحرير أسعار المحروقات وتغير 

نمط الاستهلاك في السوق المحلي عقب هذا القرار.

 وبينت اللجنة ضــرورة قيام القيادة الجديدة 
بالوزارة بتسوية هذه الملاحظة الأساسية والمستمرة 
لسنوات طويلة بشكل جــذري لاسيما وأن كلا من 
وزارة النفط ومؤسسة البترول الكويتية تخضعان 
لإشــراف الوزير ذاتــه , خاصة وأن هناك تباطا من 
قبل مؤسسة البترول في حسم كثير من القضايا التي 
أثارتها اللجنة سابقا كتكلفة انتاج البرميل وبيان 
أسس تقدير دعم المنتجات البترولية وفق اشتراطات 
الجهات الرقابية لما له أثر في تجميل النتائج النهائية 
لمؤسسة البترول لتُظهر أن لديها صافي ربح وهو في 
ــرادات غير التشغيلية  الواقع ناتج من مساهمة الإي
ولو تم استبعاد الدعومات والتعامل وفق الأسس 
التجارية لكانت أربــاح المؤسسة أقل بكثير مما هي 

عليه وقد تتحول إلى خسائر.
 وسبق أن شــددت اللجنة على وزارة المالية أن 
تقوم بدراسة بعض القضايا ذات التكلفة المليونية 
على الخزانة العامة , وأن لا يتم التعامل مع التقديرات 
التي تقدمها بعض الجهات الحكومية كأمر مسلم به 
دون التحقق من صحتها كي لا تكون غطاء لخسائر قد 
تدرج ضمن هذه التقديرات كقضايا العجز الاكتوراي 
ودعم المنتجات البترولية وغيرها , إلا أنه لا توجد 
خطوات كافية وجــادة في هــذا الإتجــاه رغــم موافقة 
اللجنة على إدراج 4 ملايين دينار كاستشارات للوزارة 

للقيام بمثل هذه الدراسات بناء على طلبها.

جانب من اجتماع اللجنة

ناشد النائب حمد الهرشاني الجميع نوابا وشعبا 
بالتعاون للتصدي لمخطط بعض النواب الهادف 
الى احداث فوضى وعدم استقرار سياسي في البلد 
وزعزعة أمنه, عبر تكرار احداث المرحلة السابقة, 
بهدف السيطرة على مفاصل الــدولــة, مــن خلال 
الاطاحة بالحكومة, مشددا على ان كل ما يقولوه 
هؤلاء هو كذب في كذب واهدافهم تصفية حسابات 

لمصلحة تيار معين , فيجب ايقاف هؤلاء عند حدهم.
وقــال الهرشاني فــي تصريح ردا على أسئلة 
ــور اصبحت واضحة  الصحافيين: »اعتقد أن الأم
وعلى الجميع ان يتحملوا مسؤولياتهم, لأن هناك 
ــداف واضحة ومصرين  بعضا من الــنــواب لهم اه

على احداث الفوضى بهدف زعزعة امن البلد وتكرار 
احــداث المرحلة السابقة, حتى يقنعوا البلد بانهم 
المنقذين, وعــلــى الجميع ان يتحمل المسؤولية 
للتصدي لهذا المخطط ولمحاولتهم الرامية نحو 
زعزعة امن البلد, فقضينا سنوات من عدم الاستقرار 
بسبب تلك التصرفات والتهديدات والمساومات, 
فعلى من يدعي بانه وطني ان يتصدى لهم, لأن 
الوطنية ليست بالشعارات, لانهم بقصد او بدون 
قصد يساعدون هذه النوعيات بسكوتهم على تنفيذ 

مخططهم«.
وأكــد الهرشاني ان النائب المخلص الوطني هو 
الــذي يقود الشارع ولا يقاد, ويحكمه في مواقفه 

مصلحة البلد والمواطن, وليست اي مصالح اخرى, 
وان يكون صادقا مع ربه ومع الناس, لا يأخذ موقف 
خوفا من تيار معين او لمصالح معينة, مشددا على ان 
محاولاتهم لتعديل قانون »منع المسيء« احد ادوات 
الدمار وتشجيعا للاساءة والطعن, فهم مرتزقة ومن 

ورائهم معروف جيدا للشعب.
وقال الهرشاني ان استجواب الوزير الحمود لم 
يكن موضوعه الرياضة وعودة النشاط, بل الهدف 
منه هو اعادة الفاسدين والفاشلين الحقيقيين, لانهم 
هم من وراء استجوابهم, مشددا على انه لم يصرح 
ــاءة لأحــد, ولــم اضــع حسابات  بهدف او قصد الاس
الربح والخسارة عند التصريح كما يفعلون, فما 

يحكمني في كل كلمة اقولها أمن بلدي واستقراره 
حتى لو تسبب هذا الكلام في تحقيق الخسارة فهذا 
ــاءة لي  مبدأي ولن أحيد عنه, ومهما حاولوا الاس
بوسائل غير اخلاقية فلن اتخلى عن مبادئي, والناس 

تعرفني جيدا بانني صادق مع نفسي ومعهم.
وابدى الهرشاني اسفه من تركيز بعض الصحف 
الوطنية على تلميع هــؤلاء ونشر اخــبــارهــم في 
الصفحات الاولى, في حين تغفل تصريحات الناس 
الصادقين, التي لا تعرف الابتزاتز ولا لغة التهديد 
والوعيد, فنحن للاسف محاربين من هذه الصحف, 
رغــم ان هــؤلاء يحاربوهم ويتعرضون لهم ومن 

ضمن اجندتهم الهجوم عليهم.

من خال الإطاحة بالحكومة

الهرشاني يناشد النواب والشعب بالتصدي لمخطط بعض 
النواب الهادف لإحداث فوضى وعدم استقرار سياسي بالبلد

       الفضالة يسأل المطوع : كم عدد إحالات النيابة من »الأشغال« للمقاولين المقصرين بمشاريع الطرق؟
وجه النائب يوسف الفضالة سؤالين الاول الى وزير الأشغال العامة 
, وقال فيه : ماهي الشروط والمواصفات التي تضعها وزارة الأأشغال 
للشركات المنفذة )المقاولين( لمشاريع الطرق؟ وهل يلتزم المقاولين بهذه 
المواصفات؟ إذا كانت الإجابة بنعم فما هو سبب تهالك الطرق في فترة 
وجيزة بعد إنهاء المشروع؟ وهل قامت الــوزارة بتشكيل لجنة فنية 
للوقوف على الأسباب الحقيقة ومعرفة الخلل لهذه المشكلة؟ وهل قامت 
الوزارة بمحاسبة الشركات المنفذة )المقاولين( المتسببة بهذه المشكلة؟ 

وهل تم محاسبة أي مسئول في الوزارة بسبب تهالك الطرق خلال العشر 
سنوات السابقة؟ وكم عدد إحالات النيابة من وزارة الأشغال للمقاولين 
المقصرين في تطبيق الشروط والمواصفات المطلوبة لمشاريع الطرق من 
تاريخ 2012/1/1 وحتى تاريخ ورود السؤال؟ وما هي الإجــراءات 
الأخرى المتبعة لتسهيل الكفالات وغيرها إن وجدت؟ وما هي الفترة التي 
تقوم بها الوزارة بتحرير الكفالة الخاصة بمقاول المشروع بعد الانتهاء 
من المشروع؟ وما هي خطة الوزارة لتلافي مثل هذه الظاهرة التي تحدث 

سنوياً في المستقبل؟
ووجه الفضالة سؤالا الى وزير الصحة قال فيه : نُشر في جريدة 
القبس في العدد رقم ) 15658 ( بتاريخ 2017/1/3 خبراً يفيد بتشكيل 
وزارة الصحة لجنة للتحقيق في واقعة إتلاف دعامات القلب والأوعية 
الدموية »منتهية الصلاحية« بمستشفى الأمراض الصدرية, والتي تصل 
تكلفتها إلى ملايين الدنانير. لذا ما مدى صحة الخبر المنشور في جريدة 

القبس بخصوص التحقيق في هذا الموضوع؟


